

# LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

PORTE PAGO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PORTE PAGO

SUSCRICION

CAPITAL E INTERIOR: Por mes, \$ 0.50. EXTERIOR: \$ 0.60  
Por quincenas, precio convencional

APARECE LOS SABADOS

REDACCION Y ADMINISTRACION: MÉJICO 2070  
Union Tel. 1610ca 459, (Once)

AVISO

La redaccion y administracion no responden del contenido de los articulos extra  
a pesar de la facultad que ejerce.

Se reciben informaciones y avisos de reuniones hasta el miércoles por la noche

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

N.º 17

Año XI

NÚMERO SUELTO 10 CENTAVOS

Buenos Aires, Abril 23 de 1904

## 6º CONGRESO

DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

SE CELEBRARÁ EN ROSARIO  
EN LOS DÍAS 24, 25 Y 26 DE JUNIO DE 1904

La Junta Ejecutiva Nacional, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 14 de los Estatutos del Partido, invita a las agrupaciones adheridas a enviar un informe sobre el estado y marcha de las mismas y las proposiciones que crean conveniente presentar al próximo Congreso.

Tanto el informe como las proposiciones deben ser enviados no más tarde del 20 de Mayo, a fin de que las proposiciones puedan ser publicadas y conocidas y discutidas por las agrupaciones a los efectos del artículo 15 de los estatutos.

La Junta Ejecutiva Nacional recomienda la lectura y estudio de los artículos de los Estatutos que se refieren al Congreso; de esta manera se facilitarán los trabajos de organización del mismo. Recuerda también a las agrupaciones que para tomar parte en el Congreso deben estar al día con la Caja del Partido hasta junio inclusive.

## MOVIMIENTO SOCIALISTA

JUNTA EJECUTIVA

Sesión del 19 de Abril.

Del Centro de San Nicolás reclaman el envío de estampillas pedidas. Se contesta que han sido enviadas.

El g. ayador Tomás Casanova ofrece la acuñación de medallas de Marx en condiciones convenientes. Se acepta.

Se aceptan como adherentes directos a R. Rodríguez y Bernardo Di Nucci.

PRIMERO DE MAYO

La Comisión de Propaganda ha reorganizado la distribución de oradores para el 1º de Mayo, en la siguiente forma, que ahora es definitiva:

Rosa (30)—Dr. Alfredo L. Palacios y Antonio Zaccagnini.  
Barracas al Sur (30)—Alejandro Manteoñ, Capitán Enrique Dickmann y Dr. Alfredo L. Palacios.  
La Plata—Dr. Nicolás Repetto y Antonio Zaccagnini.

Junta—Alberto Gerchunoff.  
Bahía Blanca—Anjel Sesna.  
Azul—Aguilero Lorenzo.  
Pergamino—Gino A. Cartei.  
Lobos—Bartolomé Bosio.  
San Nicolás—Dr. Julio A. Arraga.  
Anacleto—Arlos A. Torcelli.  
Coronel Pringles—Juan J. Oliveros.  
Baradero—Alfredo J. Torcelli.  
Rosario—Dr. E. Del Valle Iberlucea.  
Tres Arroyos—José M. Lemos.  
San Pedro—Alejandro Manteoñ.  
Riopuerto—Victor Kuen.  
Saladillo—Jacinto Oddone.  
Morán—Dr. Juan B. Justo

## CAPITAL

Circunscripción 2ª (Corrales).

Con un lleno completo efectuó el viernes pasado la anunciada conferencia en la que hizo uso de la palabra el comp. Ferrer, que disertó sobre la desigualdad social poniendo de manifiesto que para los racionales existían sociedades protectoras y para los racionales todo lo contrario.

En la última asamblea fueron aceptados 10 nuevos adherentes, todos con derechos políticos. Parece que los trabajadores de este rincón se han dado cuenta del feo papel que han hecho en las últimas elecciones, vendiéndose por poco más que nada.

Asamblea extraordinaria el jueves 28 a las 8 p. m.

Orden del día: proposiciones al Congreso, socios nuevos, 1º de Mayo, variías.

Circunscripción 3ª (Barracas al Norte).

El sábado se realizó la fiesta organizada por este centro a beneficio del comp. Bloise. El local resultó muy pequeño para contener la concurrencia, demostrando así la indignación que provocó el brutal y cobarde atentado de que fué víctima Bloise.

El comp. Dr. E. Iberlucea dió una brillante conferencia, demostrando con argumentos irrefutables que los jueces están siempre del lado de los poderosos. Y que a pesar de todos los hechos, que hacen de su defendido Bloise una víctima, será indudablemente condenado; condenado también las absurdas atribuciones que tiene la policía para encarcelar, aplicar multas, etc., haciendo de su jefe un pequeño czar. Terminó su conferencia invitando a los trabajadores a que se preocupen de sus derechos políticos, para que cuando se presente la oportunidad de ejercer el voto lo hagan con conciencia. El orador fué muy aplaudido.

El compañero Barrios cantó varios estrolos criollos. El cuadro dramático «Apolo» lució sus aptitudes representando «La Pasiónaria»; obra que interesó mucho al público. La niña Cardada recitó la poesía de Ada Negri, «El incendio de la mina», valiéndole muchos aplausos. La fiesta terminó con un animadísimo baile; en el intermedio se sortó la rifa. Un grupo de músicos que dirige el distinguido maestro Decarli, prestó desinteresadamente su concurso, animando la fiesta con hermosos himnos y sinfonías.

El Centro Socialista ha resuelto conmemorar el 1º DE MAYO con una manifestación que, después de recorrer algunas calles de la Circunscripción, irá a incorporarse a la gran manifestación que organiza el Partido Socialista.

Hay la idea de comprar 2000 ejemplares de LA VANGUARDIA extraordinaria del 1º DE MAYO para repartir entre los trabajadores de la localidad.

Equívocamente dijimos en el número anterior que el comp. Bloise había sido condenado a 2 años de prisión, en vez de decir que el fiscal pidió dicha condena.

Circunscripción 4ª (Bora).

Celebró una conferencia el 20 de abril en el teatro Iris, a las 8 de la noche; el punto de reunión para la manifestación

del 1º DE MAYO será en el mismo teatro, a las 12 m.

Hablarán el Dr. Palacios y Zaccagnini. El domingo último se llevó a cabo la conferencia pro Cámara de Trabajo en la Sociedad Verdi, con una regular concurrencia. Disertó Cúneo, siguió de Patroni y luego Caramella. Este último terminó invitando a los anarquistas presentes a contrarrestar lo que con mulecas y gestos habían acabado de desaprobar, pero ninguno se atrevió.

Este Centro ha recibido una carta de varios obreros de Tolosa felicitándolo por el triunfo obtenido y elogiando a la compañera Vitalva Pacheco por la propaganda que esta compañera hacía en todas partes, augurando el triunfo del candidato socialista de esta circunscripción, cuya propaganda hacía con tanta energía que al más terco lo convencía de que el triunfo sería un hecho. Al mismo tiempo remiten un peso para la propaganda.

Circunscripción 6ª (Abnagro).

Se recuerda a los compañeros que en este Centro se realizan conferencias todos los miércoles. El próximo disertará un compañero.

Circunscripción 8ª (San Cristóbal Norte).

Ante una numerosa concurrencia de trabajadores celebró el sábado la anunciada conferencia en nuestro local.

Disertó largo rato el comp. Bosio sobre gremialismo, haciendo resaltar la necesidad de la organización obrera, con criterio de clase, para ir preparando el terreno a las futuras reivindicaciones. Obtuvo muchos aplausos.

Este centro saldrá en corporación el 1º de Mayo juntamente con el centro de la 2ª circunscripción y las sociedades gremiales Unión Curtidores, Unión Gremial Femenina, Obreros Horneros y Paenadores de cerdos. Hara el siguiente recorrido: de Caseros por Rioja hasta San Juan, por ésta hasta Buen Orden y por ésta hasta la plaza Constitución.

Llevará dos bandas de música, las que harán un recorrido por las calles adyacentes a los locales de los centros y sociedades antes de partir en columna.

A todos los ciudadanos y trabajadores de la circunscripción se le invita a concurrir al local, a la 1 p. m., desde donde partirá la manifestación. Se ha nombrado una comisión especial para organizar la columna y llevar el orden.

Con motivo del Congreso Obrero que comienza hoy se ha suspendido la contención a efectuarse en este local.

Circunscripción 9ª (Balcancera Oeste).

Este Centro ha establecido en su local social, Bermejo 56, y anexa a la Biblioteca del mismo, una sala de lectura, para la cual se encarece el envío de todos los periódicos obreros.

Circunscripción 10ª (Centro S. Obrero).

Celebrará asamblea extraordinaria el martes 26 a las 8 p. m. para tratar las proposiciones al próximo Congreso del Partido.

La comisión del Centro ha resultado suscribirse 4500 ejemplares de LA VANGUARDIA del número extraordinario del 1º de Mayo.

Se invita a todos los adherentes del centro a concurrir el día 1º de Mayo a la 1 p. m. a su local, a fin de salir en corporación hasta la plaza Constitución.

Circunscripción 11ª (Itaberrera Norte).

Este Centro en su última asamblea ordinaria ha resuelto concurrir a las elecciones de diputado de esta Circunscripción, siendo proclamado candidato el comp. E. Del Valle Iberlucea.

Se resolvió mandar lista de suscripción a todos los Centros para recolectar fondos para la propaganda electoral. Se nombró una comisión electoral compuesta por los compañeros A. Diaz, J. Gueret, J. Gugliermetti, A. Mondini, E. Yasky, L. Bosio, Lorenzo Bosio, P. Mazza, J. F. Maggi, P. Ceriani. También nombró la comisión administrativa del centro, que es como sigue: E. Yasky, secretario general; J. Gugliermetti, de actas; L. Puzza, tesorero; Vocales: L. Lasala, P. Mazza, A. Mondini; contador: C. Carles; corresponsal de LA VANGUARDIA: Mondini.

Reina mucho entusiasmo en todos los obreros de esta parroquia.

La comisión de fiesta del 1º de Mayo confeccionó el siguiente programa:

Disparos de bombas que arrojen papeletas rojas e impresos, con esta inscripción: «Viva el socialismo internacional! ¡Abajo el sistema social actual que denigra, corrompe y mantiene a los pueblos ignorantes, para poder hacerlos sumisos y empujarlos en las creencias de la patria, la religión y el capital privado. Patria para los burgueses, curas y compañía, que gozan a costa de los sudores de la clase hambrienta, que no comprende que esos parásitos son la causa de nuestras miserias y nuestra ignorancia. Pero hay muchos trabajadores manuales e intelectuales que han comprendido y por eso se reúnen en una masa compacta en el día 1º de Mayo para hacer una afirmación de solidaridad contra el actual sistema. Indiferente, venid a nuestras filas, que son las columnas de la libertad del proletariado.»

La comisión administrativa de este centro protesta por el poco cumplimiento de la conferencia el 14 de abril y advierte a dicho compañero que los programas cuestan y que no se está en condiciones de gastar inútilmente.

Hacen esta protesta, dicen, porque después de mucho esperar, han sido criticados por la concurrencia por no haber asistido el conferenciante, y creen que cuando no se puede concurrir se debe avisar con 24 horas de anticipación, para evitar de este modo todo fracaso en la propaganda.

El jueves 28 habrá conferencia por el compañero Oliveros, sobre el tema: el partido socialista y los partidos burgueses.

Circunscripciones 12ª y 13ª (Concepción y Monserrat).

Se llevan adelante los trabajos para la adquisición de una Biblioteca social. Se ha abierto una suscripción con la cual se ha recolectado ya una parte del dinero necesario y quedará abierta hasta completar la cantidad suficiente. Se confía, pues en el interés de los compañeros.

La secretaria está instalada en la ca-

lle San José 1128 y permanece abierta todas las noches de 8 a 10.

El jueves próximo habrá discusión familiar.

Circunscripción 16ª (Belgrano).

Mañana domingo 24 el Centro dará una conferencia en la Plaza de Belgrano.

En la fiesta que este centro dará el 30 del corriente a las 8 p. m. habrá el siguiente interesante programa:

1, overtura, orquesta—2, Himno de los Trabajadores—3, discurso por F. E. Spina.—4, conferencia por el Dr. DelValle Iberlucea—5, monólogo por Oliveros—6, Cuestiones sociales, drama en 3 actos por el cuadro «Apolo»—7, conferencia por una compañera—8, rifa a beneficio de la Biblioteca—9, baile familiar.

Entrada un peso; mujeres, gratis.

Habiendo resuelto el Centro Socialista y la Liga de Peleores de la localidad concurrir a la corporación a la manifestación del Primero de Mayo, se invita al pueblo trabajador que simpatice con dicha fiesta a concurrir a ella.

Circunscripción 18ª (Las Heras).

Este Centro ha trasladado su local a la calle Gazcón 1150.

Mañana domingo realizarán una conferencia en su salón Gazcón 1150.

El 1º de Mayo saldrá en corporación de su local en banda de música siguiendo por Córdoba hasta Callao para reunirse con los Centros de las circunscripciones 11ª, 19ª y 20ª.

Circunscripción 19ª (Pilar).

El miércoles 27 habrá asamblea, a las 8 de la noche, en su local Pueyrredon 2259. Orden del día: acta, proposiciones al Congreso, socios nuevos y bajas, correspondencia, reintegración de la comisión; manifestación 1º de Mayo, cambio de local, varios.—Siendo estos asuntos de importancia se ruega puntual asistencia.

Circunscripción 20ª (Sorro).

Mañana domingo 24 se realizará una gran conferencia en la Plaza San Martín. Hablarán los comp. Patroni, Aramella y Oliveros. Será una buena jornada, dado el entusiasmo que se nota por nuestras ideas en esta circunscripción.

La secretaria del Centro ha quedado instalada en la calle Juncal 1303 y estará abierta todas las noches de 8 a 10. Las donaciones de libros y objetos pueden enviarse a secretaria o a casa del secretario Charcas 1421.

Los compañeros que aun retienen listas de suscripción para la bandera, deben entregarlas con su importe ó en blanco; debido al abandono de estos compañeros no se puede aun cerrar la suscripción.

Grupo Socialista Avanti.

Este Centro invita a sus adherentes a la reunión extraordinaria que tendrá lugar mañana domingo a la 1.30 p. m., para tratar la siguiente orden del día:

Acta—Socios nuevos—Proposiciones al Congreso—1º de Mayo—Fiesta—Varios.—Debiendo celebrarse en breve la fiesta a beneficio de la Biblioteca, se pide a todos los compañeros y simpatizantes envío de regalo objetos para la rifa bazar. Las donaciones se reciben en el local del Círculo, Méjico 2070, los martes y sábados; casa del comp. Torriani, Tucumán 1205 y en B. al Norte, e sa de Albertini, Santa Adelaide 537.

Centro Socialista Femenino.

El domingo 24, a las 2 p. m. en el salón del Centro Socialista, Méjico 2070, elegantemente se adornará, se realizará la fiesta infantil que como de costumbre se efectúa en celebración del Primero de Mayo. He aquí el interesante programa:

1—Discurso por la comp. N. Cheroff.  
2—Hijos del Pueblo, por el coro infantil.  
3—El 1º de Mayo, comedia en 2 actos, por Mauricio Koban (cuadro alegórico).  
4—Manifestación infantil.  
5—El Zapatero, juguete cómico; 1 acto.  
Se observará a los concurrentes infantiles con té, masas y bombones. La fiesta terminará con un baile infantil.

Asociación O. de Socorros Mutuos.

Invita a todos los socios y socias a concurrir el domingo 1º DE MAYO, a la 1 de la tarde, en su local social, calle Méjico 2070, a fin de incorporarse a la manifestación que se realizará ese día.

Sociedad de declamación y canto «Apolo».

Toda correspondencia para el cuadro dramático, dirijase al comp. secretario, Manuel Bustelo, Independencia 1899.

## INTERIOR

SANTIAGO DEL ESTERO.—La agrupación socialista de Santiago y la de La Banda celebrarán solemnemente el 1º DE MAYO.

En la noche del sábado 30 de abril, en el local del Centro de La Banda celebrárase una tertulia con el siguiente programa:

1º Himno de los trabajadores, cantado por un coro de setenta niños de la escuela.—2º Discurso de apertura, pronunciado por una niña.—3º Significación del 1º de Mayo, conferencia por Irurzun.—4º Futuras propagandas.—5º Infamias, recitado.—6º Qué te dejan?, Cuadro Gráfico.—7 La flor y la nube, recitado.—8 La Canalla, recitado.—9 Un cuento, Cuadro.—10 Una duda, recitado.—11 Huérfana Proletaria.—12 Discurso, por la compañera Mackeprang.—13 Cuadro Simbólico.

El precedente programa, exceptuando los discursos de la compañera Mackeprang y el de Irurzun está a cargo de los niños de la escuela que patrocina el Centro.

En la noche del 1º de mayo, en el local del Centro de Santiago se repetirá el programa, más un discurso del comp. Molinari.

El movimiento gremial cuenta ya, con una nueva asociación obrera: la de los albañiles.

Esperamos que la nueva corporación siga la huella triunfal de la sociedad de obreros panaderos, que con notable compeñerismo de sus adherentes ha logrado imponerse a los patronos.

SAN PEDRO.—Entre los muchos acuerdos que se tomaron en la asamblea última del Centro Socialista local se resolvió lanzar a circulación listas de suscripción con el objeto de destinar su producto enteramente a la adquisición de folletos para distribuir-

los gratis el próximo 1º DE MAYO. También resolvió tomar parte individualmente en todos los actos que realice el Centro Cosmopolita de Trabajadores a fin de darle mayor realce a dicha fiesta.

Se nombró agente y corresponsal de LA VANGUARDIA a Juan Nieto (hijo).—Hace días que el Centro cosmopolita trabaja para poder organizar de común acuerdo con los dueños de las máquinas desgranadoras un pliego de condiciones que establezca el horario y precio del jornal, en vista de los buenos resultados que para ambos dió el convenio que se hizo en el trabajo de las trillas.

Al parecer en dicho trabajo los patronos quieren abusar aprovechándose del desvalimiento del trabajador.

De desear sería que los dueños evitasen en lo posible pactar con cada uno de los obreros, debiendo entenderse con la colectividad ó sea el Centro, que daría para ellos mismos mejores resultados y evitaría la murmuración de que sus pactos con los operarios aisladamente, estén viciados por el aprovechamiento de que tanto abuso hace la mayoría de los patronos.

En la asamblea del C. de Trabajadores se nombró una comisión especial para organizar la fiesta del 1º de Mayo; dicha comisión está trabajando con toda actividad para que la conmemoración esté a la altura del adelanto del Centro, haciendo circular varias listas con el objeto de reunir fondos para costear los gastos. Hay mucho entusiasmo por haber sido designado el compañero Manteoñ orador para dicho día.

Muchos compañeros desean que la comisión de fiestas haga todo lo posible para que a más del Himno de los Trabajadores, se cante. La Internacional por el coro de señoritas, lo que sería una novedad.

El Centro Socialista celebrará asamblea mañana domingo a las 3 de la tarde para tratar lo siguiente: acta, socios nuevos, correspondencia, cuentas, proposiciones al Congreso, varios.

Es de esperar que no faltarán los socios. BARRACAS AL SUR.—Siguen con actividad los preparativos para festejar dignamente el 1º de Mayo.

Diariamente los compañeros ensayan en nuestro local los coros, cuadro, orquesta y banda.

Para la velada del 30 de abril en el salón Líbera Italia, se ha formulado el siguiente programa:

1º Sinfonía—2º Apertura del acto—3º EL 1º DE MAYO, bozeto en 1 acto—4º Coro—5º EL FLECHAZO, entremés en 1 acto—6º Declamación por la niña Gianeto—7º Declamación por la niña Cardada—8º EL RETORNO, comedia en 1 acto—9º Conferencia por el comp. A. Manteoñ—10 CA-RAMBOLA Y PALOS, comedia en un acto.

Prestan gentilmente su concurso el cuadro dramático «El Arte Moderno» y la orquesta dirigida por el comp. Danobles.

Entrada general 050

El 1º DE MAYO a las 12 m. las agrupaciones de los obreros curtidores precedidas por bandas de música partirán de Fierro y Mitre respectivamente para incorporarse en nuestro local con la de los albañiles y los compañeros de este Centro. De allí, formados en columna, irán a la plaza de la localidad donde escucharán la palabra de varios oradores y luego seguirán hasta la Plaza Herrera a incorporarse a la columna de Barracas al Norte.

Se ha resuelto adquirir 500 números de LA VANGUARDIA del 1º de mayo.

TUCUMÁN.—Los delegados de la Unión General de Trabajadores, a su regreso de Salta, han dado dos conferencias en las noches de los días 14 y 15 del corriente.

En la primera noche el compañero C. Galletti disertó sobre el arte, ciencia y literatura, demostrando con frase sencilla y galana que aquellas habían sido monopolizadas por la burguesía y el capitalismo, en detrimento de la educación de la clase obrera que todo produce y que a nada tiene derecho.

El comp. Pinto le sigue en la palabra y desarrolla el tema: beneficios que reporta la organización, notándose la solidez y convincentes argumentos que citaba en apoyo de su tesis.

Ambos oradores fueron interrumpidos en varios de sus pasajes por los estrépitosos aplausos del auditorio.

El día 15, respondiendo al llamado que se les hiciera a los gremios de costureras de registro, alpargateras y cigarrerías, se vio invadido el local del Centro por el sexo femenino y de una numerosa barra—compuesta de obreros—deseosa de oír en el trascurso de la peroración los móviles de tan encomiable iniciativa en pro de la organización de estos gremios femeninos.

El comp. Galletti, hizo un estudio minucioso de la situación económica, bastante crítica, porque atraviesa la mujer proletaria, habiéndose expedido que esta era el motivo por el cual la mujer obrera llega a prostituirse, demostrando que la burguesía era la culpable de tanta iniquidad y que la mayor estroga—hace en aquella.

El conferenciante fué muy aplaudido. A continuación el comp. Pinto explica las ventajas que reporta la organización obrera y los medios de lucha que se deben adoptar en lo futuro para conquistar las mejoras que se proponen obtener mediante la lucha.

La concurrencia le tributó varias ovaciones.

En atención a las ideas emitidas por los conferenciante y siendo numerosa la concurrencia, se constituyen en asamblea, nombran una comisión de propaganda y se dan cita en el mismo local para el próximo domingo 10 a las 4 p. m.

El triunfo corresponde a los compañeros de esta, que no han escatimado sacrificio alguno en pro de la emancipación de la mujer obrera tucumana.

Con motivo de la citación a que se hace mención, resultó estrecho el local para contener la concurrencia femenina, por lo que el comp. Villalpando, abundando en datos que recibió con objeto de encomiar la noble actitud de la mujer, y haciéndose eco de las promesas filiales de los patronos, dijo que solo tenían por objeto hacerla creer que no tenía necesidad de organizarse. También hicieron uso de la palabra los compañeros Argüelles y Suarez, habiendo sido los iniciadores, muy felicitados.

Los anarquistas disgustadísimos por el triunfo obtenido por los compañeros de ésta.

Galletti y Pinto dieron conferencias de día a los obreros panaderos, quienes se muestran satisfechos. También se inclinan a formar parte de la Cámara de Trabajo, é igualmente los demás gremios organizados.

FRÍAS.—El sábado 16 estuvieren en ésta los delegados de la Unión General de Trabajadores en gira de propaganda. A pesar de la falta absoluta de preparación y de propaganda, más de 200 obreros concurren a la conferencia, que tuvo lugar en el hotel Trajais.

Asistieron también las autoridades del pueblo: el jefe político don Julio Cordero y el comisario de policía con toda la troupe a sus órdenes.

Muy aplaudido el comp. Galletti que trató de explicar la presente lucha de clases y sus causas, demostrando la necesidad de la Cámara de Trabajo. Pinto invitó a reconstituir el viejo Centro Cosmopolita fundado por el comp. Adrián Patroni, y ahora desorganizado por completo. Esta conferencia fué muy profícua y confiamos sirva de estímulo para despertar a los obreros de Frías del letargo en que están sumidos.

Algunos de los viejos compañeros han fundado una logia masonica que absorbe toda su actividad y la de los obreros. Concézase estos ritos; que solamente su organización consciente y su lucha diaria pueden libertarlos de la explotación capitalista, y que la masonería no es nada más que una sociedad pseudo anticlerical, pero siempre aliada y defensora de la propiedad privada.

Basta, entonces, de matufias y déjese a los obreros de Frías de echarles tierra en los ojos bajo el engaño de que quieren defenderlos. Y nosotros auguramos que, como se han comprometido algunos compañeros, resurja, el Centro Cosmopolita Obrero, único que podrá defender los verdaderos intereses de la clase trabajadora.

SALTA.—El domingo 10 llegaron los delegados de la Unión General de Trabajadores, comp. Pinto y Galletti, quienes fueron recibidos en la estación por más de 300 obreros, vivando a la Unión y al Socialismo y a la Cámara del Trabajo!

Una hora después tuvo lugar la primera conferencia en el Teatro Victoria, con una concurrencia de más de 800 personas. Presentados por el comp. Edelmiro Avellaneda, director de «El Pueblo», habló primero Galletti explicando muy sencillamente los fines de la Cámara de Trabajo y la necesidad de esta institución en la República Argentina; luego habló Pinto, invitando a la organización y a la unión de todos los gremios. Obtuvieron ambos estruendosos aplausos, siendo acompañados por el pueblo entusiasta hasta el Hotel del Aguila, donde estaban alojados.

El lunes por la mañana tuvo lugar una conferencia de propaganda a los obreros panaderos, y por la noche gran reunión de todos los gremios en el local de la Federación Obrera. Muy concurrencia también estuvo esta reunión, que trató especialmente de organización gremial. Al concluirse se fundó la sociedad de Obreros Sastres, con la siguiente Comisión Ejecutiva: secretario general, Calixto Tiliño; de actas, Benjamin Macedo; tesorero, Lisardo Lunah; vocales: José Martínez, J. A. Del Varco y Juan Martínez. Esta sociedad, como las existentes de Costureras, Panaderos, Albañiles, Zapateros y anacos, prometió adherirse cuanto antes a la U. G. de T.

El martes, último día de su permanencia, los delegados dieron una conferencia por la mañana los gremios de Albañiles y de Zapateros. Por la tarde acompañaron a una comisión de este gremio ante el ministro de gobierno, para obtener la abolición del trabajo por empresa privada en la penitenciaría de Salta, lo que el ministro prometió conceder. Por la noche, finalmente, el comp. Dr. Galletti dió una conferencia a pedido de muchos compañeros, sobre el tema: «Socialismo y clericalismo». Tuvo lugar en el teatro, y por más que se cobró entrada, concurren más de 1000 personas, entre ellos el ministro de gobierno Dr. Lopez, el senador nacional Saturnino Perez, el coronel comandante de la zona, muchos oficiales, médicos, abogados y un número extraordinario de obreros y también algunas mujeres. Los frailes que debían contrarrestar brillaron por su ausencia.

El comp. Galletti habló como dos horas, estudiando especialmente la organización gremial democrática-cristiana en su antagonismo con las organizaciones socialistas ó puramente gremialistas. Dijo que la religión cristiana nunca hizo nada en pro del obrero, sino sancionar la esclavitud, imponer la explotación capitalista y santificar la inquisición, el robo y la inmoralidad. Fué entusiastamente aplaudido en cada pasaje, y la demostración se renovó al concluir la conferencia.

Los delegados salieron el miércoles 13 con rumbo a Tucumán. Fueron acompañados a la estación por muchísimos obreros, deseados de que se repitan siempre estas giras, verdaderamente muy útiles para la clase laboriosa.

Los Dependientes de Comercio contribuyeron con CIN PESOS para la fundación de la «Cámara de Trabajo».

LA PLATA.—Siguen con entusiasmo los preparativos para conmemorar dignamente la fiesta universal del proletariado.

Hoy a las 8 de la noche se reunirán en el local de la Biblioteca del Pueblo calle 49 núm. 432, los delegados de las sociedades gremiales, para confeccionar definitivamente el programa.

Se pide encarecidamente a dichos delegados concurrir a la hora citada.

El domingo, como se había anunciado, tuvo lugar la primera reunión para la fundación del Centro Socialista Femenino, concurrendo a ella un grupo regular de obreras.

Se tomaron varias resoluciones y se nombró una comisión para que invite especialmente a las obreras de varias fábricas a la próxima asamblea, en la cual se les explicará los fines que persigue este centro.

Los obreros zapateros parece que empiezan a agitarse; han sido invitados a una reunión que tendrá lugar mañana domingo

A las 3 de la tarde, en el local de la Biblioteca del Pueblo, para fundarla sociedad de Obreros Zapateros y Anexos.

Los zapateros, cortadores y aparadores no deben faltar a dicha reunión; especialmente esos que se precian y blasonan de ser conscientes.

Mañana domingo celebrará asamblea ordinaria en pleno, el Comité.

Dado el número e importancia de los asuntos a tratarse es conveniente que los compañeros concurren temprano a dicha asamblea.

PERGAMINO—El domingo 17 se reunieron en Pergamino los tipógrafos para echar las bases de una sociedad, nombrando al efecto una comisión que correrá con los trabajos de organización.

La asamblea se llevó a cabo en un público bastante numeroso. Abrió el acto el obrero panadero Villagra y le siguió en el uso de la palabra Casagrande, explicando a los presentes la necesidad de la organización invitando al desafiador a que contestara a sus palabras; pero nadie contestó.

En la última asamblea del Centro se nombró delegado ante el Consejo Nacional al compañero Porcel; nombróse comisión revisora de cuentas a los compañeros: G. Sironi, M. Pádua y San Martín.

Se acordó proporcionar a la escuela "Emilio Zola" el apoyo del Centro y realizar asamblea extraordinaria mañana domingo 24 a las 2 p. m., para discutir las proposiciones al próximo Congreso del Partido y la proposición del comité ejecutivo de la segunda sección de la provincia de San Nicolás.

Se discutió largamente sobre la celebración del 1º DE MAYO, cuyo éxito pretendían impedir los elementos más reaccionarios de la localidad, disfrazados para el caso de amigos y protectores de obreros.

JUNIN—Con motivo de las elecciones de electores de presidente, algunos compañeros que resultaron escrutadores, tuvieron ocasión de proceder como proceden los verdaderos socialistas.

Debemos hacer observar que si la comisión de la Biblioteca ha solicitado una pequeña ayuda a la Municipalidad, no es como él dice una limosna, puesto que esa es una repartición invierte fabulosas sumas en levantar templos a la ignorancia y mantener en ellos a zánganos que jamás producirán el valor de un centimo; como así mismo ha donado 50 y 100 \$ a cuatro sociedades carnavalescas, y por lo tanto bien puede contribuir (sin ser a título de limosna como dice Don Goyo) con una pequeña suma para el sostenimiento de una institución como es la Biblioteca Pública del Centro Social Democrático, única en su género en la localidad.

Creemos, a pesar de todo, que es un deber de toda municipalidad hacer extensiva su protección a tan benéficas instituciones pertenecientes, a Juan 6º de Pedro, basta que ellas sean útiles a las masas.

Para conmemorar dignamente el 1º de Mayo se ha confeccionado el siguiente programa:

Día 30 a las 8 p. m. Himno de los trabajadores por un coro de compañeros; Discurso de apertura; El Pílo, comedia en un acto (primera vez); Himno Niños del P. ebo, por el coro; La viera Teresa (primera vez) boceto dramático del comp. Chieca; Baile familiar.

Día 1º a las 2 p. m. Saldrá del local del Centro la manifestación, para lo cual se ha invitado a la Liga Obrera de Resistencia y a la Cosmopolita de Trabajadores. A más de la banda que dirige el Sr. Luci, concurrirá una orquesta compuesta de 20 músicos, la mayoría de ellos compañeros nuestros. Se recorrerán varias calles y se dirigirá a la Plaza principal, donde habrá nuestro compañero Alberto Gerchunoff, regresando luego al local del Centro.

Por más que de antemano sabíamos que el pretendido aguilado con que serían gratificados los obreros de los talleres del Pacífico, no pasaría de un canard, no nos hemos ocupado de él por indicación echa por algunos compañeros; pero conste que lo haremos extenso en el próximo número.

El viernes de la semana pasada declaróse en huelga el gremio de obreros constructores de carros y de carruajes, debido a que los señores patrones quieren alterar el horario establecido entre ellos y la Liga Obrera de Resistencia local.

# La Unión General de Trabajadores

## SU SEGUNDO CONGRESO

Cuando se constituyó el Comité de Propaganda Gremial como una comisión lógica de la desmembración de la Federación Obrera, convertida en campo anárquico de gimnasia revolucionaria, diecinueve sociedades gremiales entendieron que hay otros medios de lucha, otro método y otra táctica, más en armonía con los tiempos, que la táctica, el método y los medios de lucha anti usados, que, adorando viejos ídolos, mantienen los anarquistas.

Y cuando producidos los inolvidables y contraproducentes de-afinos de la intención de huelga general en que se vio envuelta la Federación Obrera en 1902, el Comité de Propaganda Gremial salvó incólume la organización obrera de las agrupaciones que lo formaban, otra consecuencia lógica, que imponían los hechos, fué la convocatoria a un Congreso para echar las bases de una Unión General de Trabajadores de la República Argentina, que reuniera en su seno a cuantos obreros no comulgan con los viejos ídolos y quieren de verdad y con sentido el mejoramiento paulatino de su clase.

Dicho Congreso, que fué un modelo de cordura entre los de su género, realizó la obra fecunda que todos conocemos y todos recordamos.

Delegados de cuarenta agrupaciones, movidos por altísimos propósitos, produjeron debates, acalorados a veces y a veces encarnizados, de los cuales surgieron los Estatutos y reglamentos de la nueva institución, que sin apresuramientos ni hambrunas da inmediato éxito, ha visto poco a poco aumentar sus falanges y ha concurrido con verdadera eficacia a la educación socialista de los obreros federados en ella.

Producto del e-fuerzo de los socialistas radicados en este país, la Unión General ha servido y servirá de prueba para afianzar en la conciencia de los trabajadores las ventajas que brinda nuestra noción exacta acerca del medio, sobre el desconocimiento de él que evidencian cada día los anarquistas.

Allí están los sucesos que se han desarrollado durante un año para decirlo en forma irrefutable: mientras por una otra causa los gremios que aun militan engañados en la Federación Obrera, han sufrido una serie de fracasos, que los ha dejado poco menos que desorganizados y desmoralizados, los gremios que militan en la Unión General han venido do triunfo en triunfo, propendiendo a un cada vez menor malestar de los obreros que los constituyen.

Y nótese que en el atolondramiento que distingue a los dirigentes irresponsables de la Federación, no sólo han infringido resoluciones de sus Congresos, no sólo han aceptado arbitrajes inadmisibles en ellos, no sólo han intentado la adopción de táctica que están en abierta pugna con lo que pregonan, sino que han invadido nuestro campo para espigar en él nuestros medios, pero malogrados a base de bizoñería.

El desarrollo de la Unión General de Trabajadores; el tino con que ha preparado los movimientos en que se han empeñado la mayor parte de sus gremios; la acción educadora desarrollada por sus instigadores; la mesura con que ha propendido a que la huelga sea de verdad una revolución de brazos cruzados; y la forma fundamentalmente democrática en que se producen los acuerdos de sus asambleas y su Comité, han servido de enseñanza a los caballeros del ideal que mangonean a su modo y acomodaticiamente los destinos de algunos gremios, y acabarán por convencer, antes de mucho tiempo, a los que no están enteramente obcecados o no son unos vividores, de que la Federación Obrera está sobrando, y como que está sobrando, estorba.

La Unión General so basta para reunir, bajo los amplios pliegues de su bandera gremialista a todas las agrupaciones obreras de este país; y no hay, pues, necesidad de que viva un segundo día de Gascaña, que imita las características de aquella, nada más que para que a su sombra algunos liricos se paguen el lujo de fingirse personajes. Así es lo que deben decir bien alto los delegados que constituyeron el segundo Congreso de la Unión General de Trabajadores, ratificando los acuerdos del primer Congreso y ampliándolos al son de las circunstancias.

Y deben decirlo para que lo oigan, y se convenzan alguna vez de ello, los pobres trabajadores a quienes llevan de tumbos en tumbos los dirigentes de la Federación, capaces de gritos, declamaciones y chi mes, pero incapaces de iniciativas salvadoras, de ideas nuevas y de buenas obras.

Contribuir a que la Federación Obrera, campo anárquico de gimnasia revolucionaria, desaparezca, es contribuir a la unión y al mejoramiento de la clase trabajadora en este país.

Y esta debe ser la gran tarea que produzca el segundo Congreso de la Unión General, maestra de agremiación en la República Argentina.

Ta es son nuestros fervientes votos, en vísperas de la reunión de los delegados, a quienes saludamos cordialmente.

# MEJORAS OBTENIDAS

Torneros en madera—En la asamblea verificada el 17 del presente aprobó el siguiente pliego de condiciones que, sin mayor agitación y casi amistoso amente, ha conseguido hacer aceptar a los patronos: Horario de 9 horas todo el año repartido en esta forma: cuatro meses de 8 horas, cuatro de 9 y cuatro de 10.

Abolición del trabajo a destajo; Aprendices no menores de 14 años; Descargar madera en los talleres; Aumento del 15 por ciento sobre los salarios actuales; Pago quincenal; Obligación de no emplear sino obreros agremiados.

Obreros Bronceos—Por medios tan prácticos como los torneros en maderas, los bronceos han logrado implantar la jornada de nueve horas sin reducción de salarios, en todas las casas patronales del ramo, menos tres de menor cuantía. Estos triunfos así, a la sordina, obtenidos sin huelgas ni turbulencias, son los verdaderamente meritorios y acusan conciencia en los obreros que los obtienen.

Obreros curtidores—Los curtidores marchan de triunfo en triunfo, pues han obtenido las 9 horas casi sin hacer uso de la huelga.

# CONFEDERACIÓN DE FERROCARRILEROS

Todos los confederados están invitados a asistir a la importante asamblea trimestral que se celebrará mañana domingo a las 8 p. m. en el local de los «Enlantes de Beranger», calle Tacuarí 233, para tratar la siguiente orden del día:

- Balance trimestral. —Estudio sobre los Estatutos sociales. —Fondos sociales en las huelgas. —Reintegración del Comité Central. —Asuntos varios.

No se permitirá la entrada a la asamblea a los que no comprueben en alguna forma ser socios de la Confederación.

El jueves por la noche los compañeros A. Zaccagnini y J. M. Lemos dieron conferencia en el salón de la sociedad Cavour, Barraecas al Norte, sobre los fines y los medios de lucha de la confederación.

El 7 de mayo próximo, a las 8 p. m., en el local de la sociedad Democrática Italiana, calle Cabildo, (en la parroquia de Belgrano), tendrá lugar una gran velada literario-musical a beneficio de las víctimas de la reciente huelga.

En el programa, que es variadísimo, figuran representaciones, música, conferencia, tómbola, etc. En la entrada costará un peso.

# La cárcel de detenidos

DE ROSARIO

Si sabrosa era la carta que tuvieron ocasión de leer nuestros compañeros en el n.º 14 de LA VANGUARDIA, no lo es menos la que se leerá en seguida:

Abrió el 12 de 1904.

Ciudadano Redactor de LA VANGUARDIA: En mi anterior decía que me ocuparía de ampliar mis denuncias.

He dicho que la Comisaría de pesquisas de Rosario, no tiene rival ni aquí ni en Turquía; y esto lo repito porque el personal que la compone debe haber sido reclutado entre la banda de facinerosos que por la Pampa Central tiene su asiento. Hombres de pelo en pecho son estos que hasta al mismo lucero del alba le pegan un tiro en pleno centro de la ciudad, si se niega a ser detenido arbitrariamente o protesta por una detención arbitraria, como sucedió ayer (véase La Prensa en la sección telegráfica de Rosario).

En la capital, el señor Rossi dice, que "hay que depurar el elemento que compone la oficina de investigaciones, pues aun quedan allí algunos lobos disfrazados de corderos".

Es Rosario es público y notorio que los pesquisas con casi todos asesinos y salteadores que llevan a cabo decenas de atracos pellos sin que nadie les ponga coto. Ni como van a ponerles coto si sirven de guarda espaldas, dispuestos a asesinar al primero que se les señale?

Desde las 10 de la mañana se ve desfilar por el Departamento un buen número de viejas celestinas en compañía de niñas de 11 y 12 años, recorriendo desde la oficina de Pesquisas hasta el gabinete del propio jefe político, para ofrecerles a los altos empleados de esa repartición.

También desfila un buen número de cafetines y rateros conocidísimos que ejercen la noble misión de Defensores, bien recibidos principalmente en la de pesquisas. Como curiosidad extracto un billete que he tenido en mis manos:

Amigo Graviot: Vos que mandás más que tu compadre el jefe Político y que tu padrino Don Pabito el comisario actual, de órdenes, puedes hacerme salir si tu quieres. Solo tengo 15 pesos, los demás te los daré otro día. Mi compañero el Diamontés dice, que queriendo... tienes más influencia que una mina y por tanto, él también quiere que hables por él. Recuerdos a los muchachos. Tu amigo e Russo.

Dos individuos fueron detenidos porque intentaron pasar en una joyería un billete falso de 10 pesos.

Fueron enviados por la comisaría 2ª a disposición de la de pesquisas con nota de recomendación y el encargado de tomarles la declaración fué el comisario Lucero; quien empezó por decirles que ellos iba a hablar con la rigurosa ley que existe para los circuladores del papel moneda falso. Así es lo que ya pueden ir buscando alguna persona que los defienda.

En efecto, incommunicados y todo, consiguieron llamar un tal Luis Alvarez, escribano público e íntimo de Lucero, quien se entendió a las mil aravillas con este resolviendo lo siguiente: "Que un revolver Smith Wesson n.º 9, secuestrado a uno de ellos, y es propiedad de un ciudadano Marchese, presidente de la sociedad Unione e Benevolenza Italiana de Rosario y que ha sido robado de su domicilio calle Córdoba entre Paraguay e Independencia, junto con otros objetos, debía quedar en poder del señor comisario pues esa había enmarcado de esa preciosa arma y quería conservarla para su uso particular...."

Al otro detenido le costó como cien pesos de a puñal, pues todos querían comer, sino... le aplicarían la ley penal que trata de las falsificaciones.

De este hecho el juez ya tenía conocimiento así como el Jefe de la Provincia, pero a última hora se pudo, con 15 pesos, evitar la noticia en la sección de policía. Pero así como muchos otros, los procesos, aunque estén debidamente comprobados, son hechos trizas o archivados por orden del señor jefe, quien condena sin oír a cuatro y cinco meses de trabajos

forzados, esto es: sino tiene plata para pagar lo que el alcalde pida.

En el mes pasado, apurados sin duda por obtener el triunfo en las elecciones, se recababa de los L. C. las libretas cívicas y a otros que están condenados se les prometía dejarlos solo para que fuesen a votar y después permitirles ir a su casa todas las noches, para que al otro día, viniesen a cumplir la condena impuesta por un juez. Quien recogía las libretas era el 1er. alcalde a nombre de Don Pablo.

¿Qué hacen en el Departamento, condenados a presidio por 8 ó 5 años, y salen do a pasear de noche por la ciudad?... En el Departamento (esto lo ignora el jefe político) juegan al monte que es un gusto, todas las noches, condenados, y empleados.

Yo no sé, ciudadano Redactor, como no se han llevado ya la caja de fierro que guarda los valores de la repartición; pero creo que ha de ser porque aun no se le ha ocurrido a nadie. Cualquier día sucederá.

Ya lo verán Vds!... Créame sumamente agradecido y dispóngame de este humilde servidor. F. F.

# Las huelgas

EBANISTAS

A pedido de 34 obreros muebleros y listradores, que actualmente se encuentran en huelga, el Comité convocó a los obreros del gremio, que están en huelga, a una reunión que tuvo lugar el jueves 21 del corriente, en el local de la calle Méjico 2070 para discutir el siguiente proyecto formulado por los peticionados:

- 1º Fijar un plazo para que los fabricantes de muebles que aun no han firmado, se decidan a arribar a un arreglo con los obreros
- 2º Fijar una cuota mínima para aquellos que vencido el plazo fijado, soliciten un convenio, sea con la Sociedad de obreros, sea con sus operarios particularmente. La cuota será a total beneficio de los interesados.

Se resolvió acordar plazo hasta el lunes 25 del corriente para que los patronos se resuelvan a arreglar con los obreros. Vencido este plazo, al solicitar operarios, deberán pagar 200 ps. de indemnización a la sociedad, pudiendo aumentar esta cantidad si así lo resuelve otra asamblea de huelguistas.

# CORTADORES DE CALZADO, (CÓRDOBA)

Se han declarado en huelga el lunes, exigiendo mejoras y entre ellas una jornada de trabajo de nueve horas y media.

Han prevenido a la sociedad hermana de Buenos Aires para que en lo posible evite que de aquí vayan obreros que traicionen el movimiento.

# Huelgas ganadas

OBRREROS EN YUGUILLOS Y CADENAS

El jueves terminó la huelga parcial en que quedaban empeñados estos compañeros; y terminó, naturalmente, con un triunfo para la causa proletaria.

La jornada de 9 horas ha sido aceptada por las cuatro únicas casas del ramo existentes en Buenos Aires.

Muy bien. Y adelante!

# LA TRILLA

El horizonte, por el oriente, empieza a teñirse de púrpura y grana. Son los rayos del sol naciente que anuncian el despertar del nuevo día.

En medio de ese silencio, precursor del bullicio del día, se oye un silbido agudo y prolongado.

Son las cuatro de la mañana. El foguista que, hace una hora, está dando presión al motor que ha de hacer andar las ruedas de la trilladora, es el que ha dado la voz de alerta a una treintena de obreros, que dejan sus lechos (no de rosas sino de paja) y cantando se dirigen a sus respectivos puestos.

Sobre una parva, imponente por su tamaño, diez hombres empuñan otras tantas horquillas; en la cubierta de la máquina, los cilindros esperan la orden de empezar; allí los coseadores preparan las bolsas y agujas; y aquí, colero y pisa-yugo listos a cumplir con sus deberes.

Otro silbido recorre el espacio. El volante empieza a voltear y todas las ruedas de la trilladora giran. El trabajo comienza.

La mañana está fresca. Un venticiento acariciador invita al trabajo. Los peones, en movimiento continuo, sin un momento de descanso, echan trigo a la máquina, que lo devora con pasmosa rapidez.

El sudor empieza a correr por la frente de los trabajadores. Hace tres horas que están en tan fuerte y continuo trabajo; están cansados, pero deben seguir hasta la hora del mate.

Las ocho. El motor silba nuevamente; la marcha concluye, y los peones corren presurosos a buscar el mugriento platito de lata, para tomar el mate, con galleta más dura que laudubay.

Un nuevo silbido y la máquina, y la máquina marcha pidiendo con su bramido espantoso, trigo a los peones que se han demorado un rato.

El calor arrecia; pero, aunque bañados en sudor, los brazos-nueven sin cesar las horquillas, hasta las doce, hora de la comida.

Este es el momento más digno de conservar, y más digno de la tinta; un higienista se taparía la vista horrorizado, ante tamaño desaseo.

Vuelven a aparecer nuevamente los platitos mugrientos, en las manos poco aseadas de los obreros, que no han tenido tiempo de lavárselas.

El cocinero va repartiendo a cada uno, un poco de puchero ahumado, lleno de paja, cuando no, de moscas y otras inmundicias.

El suelo es la mesa y el asiento de esos desventurados. Ahí, con el platito en medio de las piernas, devoran con ansias esa mal cocinada carne, muchas veces pútrida, que repara en algo las fuerzas perdidas.

Puchero a las doce, y puchero a la noche, y siempre puchero, es el alimento que se les da; pero ese puchero, que sólo a falta de otro y teniendo apetito, puede comerse.

No han concluido aun de comer cuando la máquina, después de un silbido, empieza a marchar. Y ¡guay! del que se demora un poco más, ese es despedido inmediatamente, sin consideración de ninguna especie.

¿Para qué nació pobre?

Para qué nació en el cenit y sus rayos caen perpendicularmente. El calor se hace insoponible, así el reflejarse en la paja del trigo. Ni el más leve viento sopla, pero la máquina pide trigo y hay que darle; no importa que las fuerzas se agoten y que el calor sofoque.

¡Pobre gente!... ¡Con cuánto sacrificio ganan el pan!... ¡Qué dura y llena de

sinsabores es la vida para esos desdichados.... ¡Oh injusticias humanas, cuándo terminaréis, cuándo soplará viento favorable para esos seres que no hacen más que trabajar y sufrir!....

¡Agua!... ¡Agua!... ¡Vienen el agua, ¿qué digo? lo que heben es barro inundo, pestilente, que causa náuseas! Y hay que beberlo, a menos que quieran morir de sed; no hay otra. La chacra está muy lejos, y solo de otra. La chacra está muy lejos, y solo de otra. La chacra está muy lejos, y solo de otra.

Un lamentable, un doloroso suceso ha interrumpido el rudo trabajo. El cilindro le ha destruido la mitad de un brazo a uno de los cilindros.

Se han acostado sobre un montón de paja, donde grita y se retuerce de dolor. Los compañeros han olvidado el cansancio y el trabajo, y le miran con tristeza. Quisieran poder calmar los dolores, y muchos de ellos, lloran pensando en la suerte que al pobre trabajador le espera!

Pero este doloroso descanso dura muy poco. La máquina marcha, y el patrón grita: que echen trigo.

En un carrito, un peon conduce al herido para que lo atienda el médico. 6 al hospital, que es el lugar donde las más de las veces van a terminar sus días esas víctimas del trabajo.

Son las ocho de la noche! La máquina dejó de andar; pero aun no pueden descansar los peones.

Al sudoeste, espesos nubarrones se divisan, y el zig-zag del relámpago marca cintas de fuego en la bóveda celeste, como anunciando la proximidad de una fuerte lluvia.

¡Pongan las lonas!—grita el patrón; y todos a una se apresuran a cumplir la orden, trabajando con empeño para que el agua no los sorprenda antes de terminar.

Han colocado las lonas y se preparan para la cena. La noche ha extendido su negro manto y no hay una luz, débil si quiera, que alumbré mientras comen. Han terminado. Por aquí y acullá se ven hombres acomodados, en media de la oscuridad, los recados unos, un poco de paja otros, para descansar de la ruda tarea de las 16 horas de trabajo.

Todos duermen. De pronto, el trueno recorre el espacio, y una fuerte lluvia se desprende de las nubes. Los peones abandonan sus improvisadas camas, y corren a guaceras debajo de la casilla unos, y de la trilladora los otros.

El espacio es poco para todos; no pueden acostarse, y acurrucados se resignan a esperar la luz del día. El agua entra por los costados y humedece el suelo.

¡Hasta la naturaleza se complace en hacerles más penosa la existencia!

¡Después de diez y seis horas de trabajo matador, tener que pasar despierto toda la noche, en medio de la humedad!....

Cualquiera se figurará que trabajo tan fuerte y en tan malas condiciones, debe ser bien remunerado.

¡Qué esperanza! Solo ganan \$ 2,50 y 3 \$ por día. Los que sacan una buena utilidad son los explotadores patronos.

Cuando la máquina trilla 200 fanegas de trigo por día (las lay que trilla mucho más), a \$ 0,90 cuando no a \$ 1,1a fanega (100 kilos), el dueño tiene una entrada de 180 \$ mjs. Entre peones y mantención de éstos nunca se gasta más de 70 \$, quedándose una utilidad líquida de 110 \$ diarios!

¡Qué diferencia entre el jornal del patrón, que no hace otra cosa que mirar la máquina, y el pobre, que se mata trabajando desde la 4 de la mañana hasta las 8 de la noche!

¡Quisiera preguntarles a los que censuran las huelgas: ¿qué harían ellos en las condiciones de esos pobres peones de trilladoras?

ISMAEL.

# En una comisaría

en día de elecciones en tierra de promisión

(HISTÓRICO)

Son las seis de la mañana y el tén catán del teco de botas patrias, pisando en las baldosas del patio, forma orquesta diabólicamente sospechosa, que indica la presencia de los autómatas llamados a cumplir órdenes que ni entienden ni les es dado discutir. La disciplina no admite cerebros, le bastan machetes.

Distintos pelotones de maniques, de varios colores, giran a la voz de mando de un superior gerárquico, que continúa pareciendo hombre por el vestir, pero que también debe ser muñeco en el pensar, salen armados de máuseres a ocupar puestos estratégicos a los distintos comicios en que una columna de figuras de hombre, simula ejercer soberanía, eligiendo sus representantes al Parlamento nacional.

El armamento que llevan está flamante y en cartucheras van ciento cincuenta tiros, que se consideran suficientes para rociar con sangre cualquier amago de rebelde independencia, que algún iluso salvado de eso que llaman pueblo, pudiera intentar.

Se ha instalado el comicio y los sufragantes van penetrando a él, sin preocuparse de lo que su candidato piensa y hará, una vez electo; bástales saber, que recibieron unos cuantos pesos adelantados y recibirán alguno más al terminar el acto. El que esos pesos hayan sido robados de su trabajo, de su aire, su sol y su propia libertad personal, nada les importa.

Grupos abigarrados, comentan el éxito de su candidato preferido, llevados por la corriente mental que un parlanchín de ocasión ha sabido imprimirles; y en medio de aquel cuadro de muerte moral, surge un apóstrofe de suprema energía, lanzado por uno que tenía las manos callosas y vestía blusa que por adorno ostentaba grandes manchas de pintura y cal. Al recibir la promesa de una cantidad de dinero y un futuro empleo, echa por uno de los candidatos a aceptar la venta de su dignidad. Votaría por uno que luchara por la redención de todos aquellos serviles, votaría por un miserable hambriento como él, e incapaz de transigir con la venalidad, como él.

Pero la verdad es línea recta, mientras la mentira tiene a su favor, todo el espacio, sin preocuparse de lastimosidades; y el héroe de la moral cívica, surgido de tanto fango, irá a él, ó al menos, irá su voto.

Apostado a la puerta del comicio, se encuentra uno que parece hombre, que en la solapa izquierda del saco que viste, ostenta una chapita de lata, que indica en tierra de promisión, ser agente de autoridad, guardador del orden, seguridad y moral pública. Nuestro héroe de blusa manchada, no conocía de maniques; era demasiado íntegro para poder percibir la rapacidad de los agentes del orden público, y como ignoraba en cual de las masas debía depositar su boleta, se lo preguntó

# El Socialismo

Y LAS

objeciones mas comunes

El Socialismo y las objeciones mas comunes (una importante obra de ANTONIO ZENBOGLI). — Aparecerá en breve, editada por la Biblioteca de P. y B. — Precio: 25 centavos.

Los pedidos a Méjico 2070

al guardian de la moral, y este, pidiéndole, para poder evacuarle la consulta, se cambió, entregándole otra de igual forma y color é indicándole la mesa en que debía depositarla.

—Se clausuró el comicio y aquel explotado de toda su vida, repleto de dignidad personal, esperaba con ansia enterarse del número de votos obtenido por el candidato de su predilección, pero ¡oh infamia! ni uno solo; y eso que él había votado. Mientras este decepcionado se retiraba a su pocilga, haciendo espantosos cálculos sobre el medio á emplear para convencer aquella organización decrepita, que solo existía á fuerza de corrupción, un ligero hábito de esperanza vino á confortarle. El jefe de Policía ordenaba se prohibiera disparar bombas, celebrando el triunfo de la venalidad, pero una segunda decepción le estaba deparada.

Al ser notificado el candidato triunfante de la resolución política, contestó en alta voz dirigiéndose á sus electores: *¡yo me ca... en el jefe de Policía; dispararé bombas...* y en presencia de los delegados de la autoridad, las bombas hendían el aire y con su estruendo anunciaban al pueblo que las leyes y ordenanzas que se dictan, solo tienen por objeto robarle su pan y su libertad, sin que ninguna de sus articulaciones, alcance á los eternos conculcados que mangonean la cosa pública.

Ante esta segunda afrenta, á ese principio de autoridad en cuyo nombre se persigue al de abajo, en beneficio exclusivo de unos pocos de arriba; el de la blusa manchada se dijo; hay que enseñar á los de abajo, hay que redimirlos de la esclavitud moral en que viven, para que sepan que pueden obtener la independencia política y económica; para transformar una columna de sirviles, en un pueblo inteligente y honrado.

El aroma de la libertad surgirá de los fondos de la presente corrupción. MAICRAG.

los salvajes viven á merced de los fenómenos y elementos naturales contra los cuales protegemos nosotros al niño, y que les exaltan, les deslumbran é inspiran la necesidad de creer en un ser supremo y de tener que recurrir á él.

PAOLA.

### LA NOBLEZA DE UN IDEAL

Ha inculcado el socialismo á la clase proletaria, sabias ideas contrarias á la noción burguesa; y el naturalismo que alienta á la clase trabajadora ha despertado en buena hora del letargo en que yacía.

Ya ha dado el grito de alerta el avisor centinela, que su deber desvela sin sueño para sus ojos; y avalanchas por doquiera de luchadores sin miedo, enseñan con su denuedo bellos estandartes rojos.

Se adhieren al socialismo trabajadores sensatos que demuestran en sus actos de su cultura el pudor; y al burgués van enseñando con la nobleza de su alma que han conquistado una palma á costa de su labor.

Esa falange de bravos cual un río prominente va arrojando en su corriente la fuerza del capital y aún que le tiendan barreras á su paso á cada instante las va salvando triunfante la nobleza de su ideal.

DEMETRIO MALDONADO,

PERGAMINO, 11 de abril de 1904.

### LA PARADOJA DE LA IGUALDAD

(Del libro *El Socialismo y sus objeciones más usuales*.) (Conclusión)

La desigualdad de la sociedad socialista no será en modo alguno una desigualdad brutal é intolerable; tendrá siempre por base necesaria una igualdad media en el bienestar, en la satisfacción, de las primeras y más indispensables necesidades materiales, intelectuales y morales.

Entonces existirá también la desigualdad proveniente de la constitución física, mental, física, estética, etc., etc., de cada individuo; pero no existirá la actual desigualdad entre el desgraciado sin vestido, ni comida, ni asilo, y el poderoso con su hogar, alimentado por el resguardan del frío, bien alimentado bien alojado, sin que en ningún caso se tenga en cuenta el mérito que el uno tenga para tanta fortuna y la culpa que el otro haya para tanta adversidad.

El socialismo determinará, además, una disminución, aunque no inmediata, de muchas de las más ingratas desigualdades de orden físico, estético, moral, intelectual y otras.

Los efectos fisiopatológicos del ocio, unido á una sobrealimentación en unos casos y una nutrición escasa en otros, producen diferencias físicas notables; sabido es que las clases proletarias son físicamente, por regla general, más pequeñas y más débiles que las clases dominantes.

La falta de abrigo contra la intemperie; el escaso aseo personal; la monotonía y la mala calidad de los alimentos; la necesaria promiscuidad de los sexos en habitaciones reducidísimas; el abuso alcohólico, no atemperado por una adecuada resistencia nerviosa, hacen de los pobres una raza inferior, menos bella, de prematura constitución. Por el contrario, la excesiva cantidad de sustancias alimenticias; los vicios; la unión íntima entre individuos de una misma posición por despreciables sentimientos de casta, y otras muchas razones, hacen de los ricos una segunda raza que se desarrolla paralelamente á la otra, pero con caracteres diversos, poco sana, torpe, degenerada.

Queremos, escribe acertadamente Nitti, que las desigualdades humanas estén realmente determinadas por la naturaleza, por el ingenio, ó por el valor y no por el azar, por el privilegio ó por la herencia.

«El socialismo», escribe Deville, «busca la igualdad en los medios de desenvolvimiento y de acción, es decir: la igualdad en el punto de partida. Lo que no pretende en ningún caso es la igualdad en el camino, ni la igualdad en el punto de llegada. El socialismo, al garantizar á todos los hombres las mismas condiciones para que se eduquen y se desenvuelvan, lejos de realzar la uniformidad, facilitará y acentuará las desigualdades naturales, ya sean físicas ó intelectuales. Son de tal clase estas desigualdades, que aun cuando fuera posible, el socialismo se guardaría mucho de eliminarlas, pues reconoce que constituyen una de las condiciones esenciales del perfeccionamiento de la especie.»

Los hombres nacen desiguales, escribía Joubert, y la gran obra de la sociedad es disminuir esta desigualdad en cuanto es posible, procurando á todos la seguridad, la propiedad necesaria, la educación y los auxilios precisos.

No aspira, pues, el socialismo, á que todos los hombres tengan una nariz igual mente larga, una boca del mismo tamaño, un pelo de idéntico color, y otras igualdades estúpidas del mismo género, sino á colocar á todo hombre en una misma situación favorable, con relación á sus cualidades congénitas, para su desarrollo y aprovechamiento adecuados.

No porque la naturaleza sea desigual hemos de acentuar la desigualdad. El hecho de que una persona sea ciega, sea ciego un motivo para mutilarla nuevamente? La igualdad proclamada por los socialistas es la igualdad de todos en un estado de bienestar material y moral que sea igual para todos, pero solo en cuanto les garantiza una existencia material y moral, humana.

Así la igualdad en la salud, no significa que todos tengan el mismo grado de vitalidad, de resistencia á las enfermedades, etc., sino que todos estén sanos; la igualdad en la inteligencia no quiere decir que todos tengan la misma potencia cerebral, sino que todos sean inteligentes; la igualdad económica no expresa que todos sean igualmente ricos, sino que ninguno sea pobre. Y la palabra «todos» ha de entenderse en el sentido de referirse al tipo medio humano, al de la mayoría de los asociados.

La naturaleza nos ha hecho desnudos, y estamos vestidos; la naturaleza nos ha dado la selva y los animales feroces, y hemos roturado aquella y educado á estos en su mayor parte; la naturaleza ha puesto la barrera del monte, y la hemos traspasado; ha establecido los istmos, y los hemos abierto.

El hecho de que el hombre forzado por la necesidad de vivir, acomode la naturaleza á sus necesidades, no pasa de ser un fenómeno natural.

«Vemos», observaba Buckle que el hombre modificó á la naturaleza y que la naturaleza modificó al hombre, y en esta reciproca influencia deben tener necesariamente su causa todos los acontecimientos. Por lo mismo que contra las fuerzas de la naturaleza no nos oponemos con locas fantasías, consideráramos ridícula la objeción de que una cosa debe considerarse inevitable porque existe en la naturaleza. Pero es ridícula formulada en absoluto. Relativamente tiene algo de verdad, según hemos expuesto en este capítulo, don de queda demostrado que la paradoja de la igualdad sólo es tal cuando se presenta en forma paradójica.

ADOLFO ZERRIGLIO.

## 1º de Mayo

La comisión designada por la Junta Ejecutiva Nacional para preparar en Buenos Aires la conmemoración del 1º de Mayo, prosigue activamente sus trabajos.

El programa á que se ajustarán las fiestas, es como sigue:

1º Himno de los Trabajadores, ejecutado por la orquesta.  
2º Conferencia por la compañera Gabriela de L. de Coni.  
3º Número de arpa, por la profesora Antonia Russo.  
4º Cantó por la señorita M. Rey.  
5º Estrofo de un interesante drama en 4 actos, escrito especialmente para el acto por la comp. Coni.

6º La Internacional, cantada por el coro de la Unión Gremial Femenina con acompañamiento de orquesta.

La amena fiesta terminará con un buen baile familiar.

Entrada: 1 peso; asiento 0.20.  
El 1º DE MAYO, por la mañana, se harán salvas de bombas y se soltarán globos, frente á los locales en que están instalados todos los Centros metropolitanos; y un orador explicará en cada uno de ellos los motivos y alcances del Día del Trabajo, invitando á los auditores que se formen á concurrir á la manifestación que se organizará por la tarde en la Plaza Constitución.

A las 2.30 p. m. se reunirá al pié de la gruta de esta Plaza todas las sociedades gremiales y Centros Socialistas, para organizar la columna, que desfilará por la calle Buen Orden y la Avenida de Mayo, para llegar á la Plaza Colón. En esta plaza harán uso de la palabra los oradores del Partido y de la Unión General de Trabajadores.

Después el mejor orden se previene á las sociedades y centros que deben designar comisiones para dirigir la columna. Se recomienda, aunque esto resulte inútil, á los centros, la mayor propaganda posible en obsequio de la velada y de la manifestación.

## GREMIALES

**Fundidores tipográficos y anexos**—Asamblea ordinaria hoy sábado 13 del corriente, á las 8 p. m., en el local Méjico 2070. Orden del día: acta, correspondencia, balance, nombramiento de los revisores de cuentas, movimiento de socios, informe de la C. A., rebaja de la cuota y creación de una comisión de honorarios, informe de las comisiones nombradas en la A. A., varios. Se recomienda puntual asistencia.

**Liga Internacional de Domésticos**—Esta sociedad patrocina una conferencia de propaganda para mañana domingo, á las 2 p. m., en el amplio salón de la sociedad «Dependientes de Comercio», calle Victoria 336 (altos) donde harán uso de la palabra los compañeros Faustino Novoa, Manuel Asorey y Segundo Inigo Carrera.

**Unión Cosmopolita de Pintores**—Esta sociedad, reorganizada, recientemente, ha resuelto adherirse á la «Unión General de Trabajadores»; y en su próxima asamblea nombrará su delegado permanente.

Sus miembros se reunirán el 1º DE MAYO en su local social, calle Méjico 2070, para asistir al gran mitin del día.

**Obreros curtidores**—Esta sociedad se prepara á festejar dignamente el 1º de Mayo. Lanzará un manifiesto especial. También ha contratado una banda de 30 músicos para dicho día.

**Horneros y anexos**—La Comisión Administrativa de la sociedad «Obreros Horneros» invita á todos los trabajadores de hornos á concurrir al mitin el domingo 1º DE MAYO.

Punto de reunión: calle Rioja 1315, local social, á las 12 m.

**Unión Electricistas**—Esta sociedad ha trasladado su secretaría á la calle Cerrito n.º 761.

—Se pide á los compañeros á quienes no se les ha mandado el cobrador avisar á la secretaría.

—Esta agrupación ha nombrado á los compañeros Bazzini y Canoni delegados al Congreso Obrero de la Unión General de Trabajadores.

**Ebanistas, carpinteros y anexos**—Esta sociedad adherida á la Unión G. de Trabajadores concurrirá en corporación al mitin del 1º de Mayo, y se pide á todos los socios que á la 1 p. m. se hallen reunidos en su local social, Méjico 2070, para salir en corporación hasta la Plaza Constitución.

**Unión Hórnos**—Ha resuelto, en su reunión del 8 del corriente, boycotear la fábrica de hiecos de Juan Casarett, sita en la calle Cuyo 3412, por haberse negado á conceder lo que con justicia solicitaban sus obreros.

**Obreros en mimbre**—Los que trabajan en el taller de José Ferrari calle Laprida n.º 65, exigieron y obtuvieron de este la expulsión de Antonio Zalvarez y un hijo de este, que son dos inconscientes que hasta ahora han venido traicionando la causa obrera.

El dueño del taller se resistió á la imposición obrera, pero ante la energía con que esta se produjo, rindió las armas y se entregó en el día.

Muy bien, miembros conscientes!

**Unión Dependientes de Comercio**—El domingo último por la noche, verificado en su local social, la correspondencia que estaba anunciada en el programa del segundo día de la fundación de la sociedad. La concurrencia era numerosa. El conferenciante, comp. Dr. E. Del Valle Ibañeta, en elocuentes y convincentes frases,

historió la vida del proletariado desde sus primitivos tiempos, haciendo resaltar con atinadas citas los más culminantes hechos de su emancipación, llegando á la conclusión de que la instrucción y la conciencia de clases, como la unión, redimirán al explotado gremio de dependientes. Fué calurosamente aplaudido durante su discurso. Después hizo uso de la palabra el compañero Segundo Inigo Carrera, con su acostumbrada elocuencia y razonamientos, cerrando el acto después de recordar la fundación de la sociedad y de los años de constante lucha, la conmemoración de su segundo aniversario. Un nutrido aplauso terminó tan agradable reunión.

—Se pide á los socios que no reciban El Dependiente ni se les haya cobrado sus cuotas y tengan otros reclamos que hacer, lo hagan en secretaría, Victoria 336, dando además del domicilio el número de socio bajo el cual está anotado en el registro de la sociedad.

Esta invitación se hace extensiva á todos los compañeros, sean ó no socios.

—Para las clases nocturnas de taquigrafía, contabilidad, francés é inglés que esta sociedad tiene establecido en su propio local, pueden todavía inscribirse los socios que lo deseen.

Las clases de inglés estarán á cargo del profesor señor Alfonso Pentat.

**Obreros Herradores**—Función dramática, concierto y baile familiar hoy sábado á las 8.30 p. m., en el salón Méjico 2070, á beneficio de la bandera social. He aquí el programa:

1.—Himno de los Trabajadores.—2.—Discurso por María Ponti.—3.—«Ideales», romance, por el barítono A. Gaetani.—4.—El Alcoholismo, con proyecciones luminosas, conferencia por el Dr. Repetto.—5.—«Primero de Mayo», boceto dramático en un acto, desempeñado por el cuadro dramático Unión General.—6.—La Guerra, declamación por la niña Ponti.—7.—«Eri tu», romance, por el barítono O. Coscia.—8.—La Marcha, por la orquesta.—9.—Una curiosa rivalidad, comedia en un acto.—10.—Baile familiar.

Entrada 1 peso, mujeres gratis.

—Esta sociedad adherida á la Unión General de Trabajadores concurrirá al mitin del 1º de Mayo. Quedan invitados todos los obreros del gremio á concurrir el domingo 1º de Mayo á la 1 p. m., á su local Méjico 2070, para salir en corporación con la banda de música. Que nadie falte.

**Unión Gremial Femenina**—Con numerosa concurrencia realizase la fiesta del domingo último, inaugurándose, por el orden, á una reunión familiar. El cuadro dramático se portó muy bien. El mismo que las compañeras que hicieron uso de la palabra hablando de la organización é invitando á los concurrentes á asistir á la manifestación del 1º de Mayo.

El cuadro dramático de esta sección dará las siguientes funciones:

Mañana domingo, á las 2 p. m., en el salón Cavour, Sarmiento 764. Programa: Himno de los trabajadores, por el coro de niños, El diputado obrero, por L. B., 1º de mayo, discurso por la comp. C. S. y Baldovino; en trada para hombres 50 cts, asiento 0.10.

El jueves 28 á las 8 p. m., en el mismo salón, gran función en obsequio de los niños. He aquí el programa: Himno de los trabajadores, por el coro de niños, Declamaciones, «Futuras propagandistas», un cuadro alegórico de la fiesta del trabajo é Hijos del pueblo por el coro de niños.

Se obsequiará á los niños con masas y bombones; las dos primeras piezas las ballarán éstos; entrada para hombres 50 cts., asiento 0.10.

El 1º de mayo por la noche, á las 8 p. m., función infantil en obsequio de masas y bombones á los niños. Entrada para hombres 50 centavos, asiento 0.10. En estos dos últimos habrá baile hasta las 12.30 de la noche.

—La Primera sección de la U. G. Femenina invita á las socias y á todas las obreras á que concurren á formar en las filas de la manifestación del 1º de Mayo. Punto de reunión, Caseros 2922 á las 11.30 de la mañana. Habrá una comisión para recibir los niños que vayan en las filas los que serán conducidos al mismo punto.

—La Sección Central de la Unión Gremial Femenina ha resuelto dar dos fiestas con conferencias en el mes de mayo. Una tendrá lugar en la Exposición Internacional de Higiene (Pabellón Argentino). Se ruega á los compañeros que desearan visitar esa Exposición que no lo hagan hasta el día de la fiesta, pues no solamente el precio de la entrada será reducido, sino que también aprovecharán la conferencia de higiene práctica dada especialmente para el pabellón, sobre los objetos expuestos en el pabellón.

—Se ruega puntual asistencia á los ensayos del coro que cantará esta agrupación el 1º DE MAYO y que se efectúan en su local Méjico 2070, los días lunes, miércoles y sábados, á las 8 de la noche.

**L. de R. «Arte Textil y Anexos»**—Dará una función y baile familiar en ocasión del 1º de mayo, el sábado 30 de abril 1904, á las 8.30 p. m., en el salón-teatro «El Risorgimento», calle Triunvirato 764.

El programa es como sigue: Himno de los Trabajadores—Conferencia—«Primero de Mayo», drama—Hijo del Pueblo—«O Pozzo lo Prevette», «De la cárcel á la gloria», drama—«Soldadito», «La Cárcel, Monólogo—La Marsellesa—«Roncar Despierto», juguete cómico—Baile familiar, hasta las 2 a. m.

Entrada 70 centavos; mujeres y niños 0.30. Las entradas se pueden obtener en el local de la Liga; Seguros 58, y en las secretarías de las sociedades obreras.

## Ex-agentes tramposos

Durante el año pasado faltaron á su deber los agentes no remitiendo el dinero en concepto de suscripciones, los siguientes individuos:

BONIFACIO MAR, de Alsina, con \$ 12.  
ABDÓN GONZÁLEZ, de Bell Ville, \$ 13.  
MARCOS A. DIAZ, de C. Pringles, \$ 81.63.  
ANDRÉS PASCUAL, id. id., \$ 18.  
SILVIO BONAMINI, C. del Uruguay, \$ 40.  
ROBERTO BORDENAVE, La Plata, \$ 11.  
LUIS PESCI, La Banda, \$ 3.  
PEDRO MAGRI, Mercedes (Bs. As.), \$ 10.  
AGUSTÍN GASSANI, Rauch, \$ 3.50.  
SILVANO GRAMAJO, G. A. Salta, \$ 0.50.  
DOMINGO MONTEJO, Valentín Alsina, \$ 2.10.  
ANGEL DE JANELLI, Villa Mercedes, \$ 42.  
FRANCISCO BOTTINI, Gualeguaychú, \$ 60.  
RAMÓN CARRIZO, Rafaela, \$ 11.  
LAUREANO FLORIO, Tucumán, \$ 29.  
DIEGO DEL VALLE, San Nicolás, \$ 27.30

Deben cancelar sus deudas con esta administración si quieren verse rehabilitados y eliminados de la presente lista.

## «Siete meses por Europa»

Cartas á mi hermana

Impresiones de Italia, Suiza, Francia, Bélgica, Alemania, Austria, España y Portugal. Por ADRIÁN PATRONI.

Aparecerá antes de fin de mes al precio de 50 centavos el ejemplar. Pedidos al autor, Méjico 1419. Los compradores del interior pueden enviar bonos postales, que se expiden en todas las oficinas de correos.

## Número ilustrado del 1º de Mayo

Como de costumbre la Redacción y Administración de LA VANGUARDIA tratan de hacer del número del 1º de mayo una publicación de ilustración é instrucción de las masas obreras, obra propagandista en que es necesario que todos los compañeros y simpatizantes nos ayuden á llevar á cabo con el mayor éxito posible, y á cuyo efecto se han lanzado listas de pedidos y recolección de dinero. Estas listas deben devolverse junto con su respectivo importe el 23 de abril á más tardar, al administrador de LA VANGUARDIA, M. H. Schulz, calle Méjico 2070, Buenos Aires.—El costo de un ejemplar suelto es de 10 cts; paquete de 10 ejemplares, 0.50 cts; de 100 ejemplares, 4 pesos, y de 500 ejemplares, 15 pesos.

Se han recibido las siguientes listas:

Suma anterior: \$ 54.53—Lista 695, E Lopez \$ 7.—Lista 168, Centro S. Obrero, \$ 15.—Lista 178, J F Pasino, \$ 4.—Lista 701, M Garcia, \$ 1.—Lista 731, A Varela, 0.50—Lista 715 J Sosa, 0.50—Lista 708, G M Ramirez, 0.50—Lista 474, J Parodi, 0.50—Lista 111, B Simón, \$ 1.—Lista 159, H Gallach, 0.50—Lista 448, M Pasaban \$ 1—Lista 432, A Marchiavello \$ 4.—Lista 62, M de Bazzi \$ 3.—Lista 380, A I Sivelli 3.60—Lista 167, J D Reynoso, 1.50—Lista 710, F Lavagna \$.—Lista 391, S Rizzo, 0.50—Lista 720, F Lanzola \$ 1.—Lista 537, J Bianchi, 0.50—Lista 115, U Angelaccio 3.10—Lista 393, L Tarantini 3.10—Lista 668, J Machello 8.40—Lista 136, C Comas 3.15—Lista 31, Antonio Moseetti, 1.40—Lista 205, J Perez Arce, \$ 1—Lista 772, R Pirimazzi, 0.50—Lista 511, A D Reyes, 0.50—Lista 367, V C Gioivo, \$ 1—Lista 139, R Pirimazzi, 0.50—Lista 312, A Gonzalez, \$ 1—Lista 508, C Rossi, 5.50—Lista 397, H Rivas, 1.50—Lista 223, J Bussanich, 9.20—Lista 19, L Rosso, \$ 1 Lista 544, J Colomboni, 0.50—Lista 187, D Barbita, 0.50—Lista 785, M Villagras, 3.10—Lista 761, B Calzetta, 0.30—Lista 778, V Orsetti, 0.50—Lista 77, F Poggio, \$ 1—Lista 104, E Reina, \$ 4—Lista 53, J Perazzo, 0.50—Lista 304, N Mercado, 0.70—Lista 243, J Belli, 0.50—Lista 672, L Bonifacio, 0.50—Lista 116, P Ceriani, \$ 1—Lista 366, E Schmidt, 3.50—Lista 642, Dr. W E Eschuder, \$ 5 Lista 256, A Tozzini, 0.50—Lista 125, B Bottini, 1 peso.—Lista 600, J Coza, \$ 6.20.—Lista 34, J Guffanti, \$ 1—Total general \$ 176.60.

## ADMINISTRACIÓN DE «LA VANGUARDIA»

BALANCE DE MARZO 1904

**Entradas:** Saldo de Febrero ..... 327.12  
568 Suscripciones de la Capital ..... 284.60  
582 Suscripciones del Interior ..... 201.00  
22 id del exterior ..... 14.40  
Ventas ..... 129.85  
Avisos ..... 50.00  
Varios ..... 13.30  
Almanaque ..... 17.20  
Total ..... 1124.87

**Salidas:** Tipografía ..... 176.00  
Papel ..... 120.75  
Impresiones ..... 63.00  
Correo ..... 59.67  
Gastos generales ..... 168.30  
Comisiones por cobro ..... 43.40  
Redacción ..... 50.00  
Administración ..... 60.00  
Saldo que pasa á Abril 1904 ..... 373.25  
Total ..... 1124.87

V. B.—F. O. Colombo, J. Schaefer.

## PERSONAS BUSCADAS

Se desea saber el paradero de **Rosario Juárez**, natural de Arrecifes, y de **Enrique Ballester** natural de San Pedro, las busca su hermano Sixto Juárez, residente en San Pedro, F C B y 2.

## CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

La Francia—R, 2º y 3º trim ..... 3.00  
La Plata—D R, suscripciones ..... 10.00  
La Rioja—N M, enero y feb ..... 1.00  
Col. Gueros—J C, año 1904 ps 6; almanaque 5; folletos 1 ..... 12.00  
Junin—J C, suscripciones ps. 31.50; P A, abril á nov. 4; P P, 1er trim 1.50; P R, de Sta Fé, feb á abril 1.50; folletos 0.50 ..... 25.00  
Centro, pag hasta dic 03 ..... 2.00  
Chilo (Tocopilla)—L E R S, pag n.º 10 á 13 ps 3; folletos 4.30 ..... 7.70  
igual á 17 francos remitidos.  
Hoyra—D R, abril á Julio, \$ 2; folletos \$ 3 ..... 5.60  
Tres Arroyos—J C, susc. 14.50; folletos 6.25 ..... 20.75  
Saladillo—A T, suscripciones ..... 5.50  
Trujano (Salto)—C G, julio á enero Italia (Florenca)—C A D, abril 1904 á marzo 1905 ..... 7.20  
La Paz—L S, susc. \$ 17, Riveniazola \$ 3 ..... 20.00  
San Nicolás—Centro, á cuenta de marzo \$ 10; cuotas al Partido \$ 5. 15.00  
Saldo de marzo ..... 6.50  
Coronel Suarez—P C, suscripciones ..... 20.00  
P C, suscripciones \$ 4; cuotas al Partido \$ 6; para Patroni \$ 5 ..... 13.00  
Bartolero—A C M, enero y feb ..... 1.00  
Córdoba—I O, á cuenta ..... 25.00  
Alsina—A S, marzo y abril ..... 1.00  
Lina—A D R, dic 03, abril 04 ..... 2.50  
Buzar—R P, febrero ..... 0.50  
Corazón Cuadri—C S, suscripciones \$ 7.50; folletos \$ 3 ..... 10.50  
Loheria—U A, varios ..... 6.50  
Concordia—F L, suscripciones ..... 20.50  
Pergamino—A F, pag 5 á 18, \$ 10.50; tarjetas ps 4 ..... 14.50  
J M, folletos ..... 3.00  
Cap Sarmiento—C C, suscripciones ..... 9.00  
La Banda—E C, suscripciones ..... 25.00  
San Fernando (Barra Grande)—M B, 2º trim ps 1.50; folletos 0.50 ..... 2.00  
Mendoza—J S, abril y mayo ..... 1.00  
San Pedro—J N, pag 11 á 14, ps 18; aviso ps 2 ..... 20.00  
Tucumán—J A S, pag n.º 7 á 14 ..... 6.00  
Ing. White—M G, suscripciones ..... 6.00  
Adrogué Dr. W E E, 4º trim 03 y años 1904 y 1905 ..... 13.50

## LA INTERNACIONAL

Revista Socialista

# Declaración de Principios

DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

El Partido Socialista Argentino, representado por sus delegados reunidos en Congreso afirma:

Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante. Que ésta, dueña como es de los medios de producción, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja solo lo que necesitan para poder seguir sirviendo en la producción.

Que por eso, mientras una minoría de parásitos viven en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comunmente en la miseria.

Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra explotada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido un tipo de relaciones de la sociedad capitalista. Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y la rapacidad de la clase rica y por la ignorancia del pueblo.

Que la clase rica, mientras conserve su libertad de acción, no hará sino explotar cada día más a los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas y la concentración de la riqueza.

Que por consiguiente, o la clase obrera permanece inerte y es cada día más esclavizada, o se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación del yugo capitalista.

Que no solo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social.

Que la libertad económica base de toda otra libertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción.

Que la evolución económica determina la formación de organismos de producción y de cambio cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se habilitan a la división del trabajo y a la cooperación.

Que así, al mismo tiempo que se aleja para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y las ideas necesarias para sustituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva o social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la anarquía económica y al bajo egoísmo de la actualidad sucedan una organización científica de la producción, y una elevada moral social.

Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado. Que mientras la burguesía respeta los actuales derechos políticos y los amplie por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa fuerza.

Por tanto: El Partido Socialista Argentino llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipación sosteniendo el programa mínimo aprobado en el 5º Congreso:

## PROGRAMA MÍNIMO

### § 1-Parte política

- Artículo 1º—Reforma electoral.
- a) Representación de las minorías; elección proporcional por cuociente. Voto secreto.
- b) Sufragio universal, sin distinción de sexos.
- c) Mandato imperativo regido por la ley.
- d) Revocación de los mandatarios por el cuerpo electoral.
- e) Referéndum e iniciativa popular.
- Art. 2º—Autonomía municipal.
- Art. 3º—Reforma de la enseñanza.
- a) Instrucción laica, gratuita y obligatoria para todos los niños hasta 14 años.
- b) Sostentamiento de los niños que frecuentan las escuelas, por los poderes públicos.
- Art. 4º—Reforma del Código Penal.
- a) Justicia penal por jurados elegidos por el pueblo.
- b) Publicación de los sumarios en materia penal y examen médico de los encausados.
- c) Abolición de la pena de muerte.
- Art. 5º—Reforma del Código Civil.
- a) Igualdad civil para ambos sexos.
- b) Igualdad civil de los hijos legítimos e ilegítimos.
- c) Ley de divorcio absoluto.
- d) Investigación de la paternidad.
- Art. 6º Separación de la Iglesia y el Estado.
- a) Supresión del presupuesto de la partida para cultos.
- b) Supresión de todas las prerogativas del clero.
- c) Devolución al Estado de los bienes que ha cedido al clero.
- Art. 7º—Ciudadanía conferida de hecho a todo extranjero con dos años de residencia por la simple inscripción en el padrón electoral.
- Art. 8º—Organización de la milicia ciudadana.
- a) Supresión del ejército permanente.
- b) Abolición de los tribunales militares.
- Art. 9º—Abolición de la ley de residencia.

### § 2-Parte económica

#### A. — MEDIDAS GENERALES

- Art. 10.—Regimen monetario.
- a) Extinción gradual del papel moneda y medidas tendientes a valorizarlo.
- b) Derogación de la ley de conversión.
- Art. 11.—Regimen financiero.
- a) Exención de la contribución directa para las casas obreras.
- b) Abolición de los impuestos que encarecen los consumos del pueblo.
- c) Abolición de las patentes que gravan las profesiones útiles.
- d) Impuesto directo y progresivo sobre la renta.
- e) Impuesto progresivo sobre los legados y donaciones entre vivos.
- Art. 12.—Oficina nacional de trabajo.
- a) Estadística del trabajo.
- b) Inspección del trabajo.
- Art. 13.—Reconocimiento legal de las asociaciones obreras.
- Art. 14.—Reglamentación legal del contrato de trabajo.
- a) Fijación de un salario mínimo y de un horario máximo para todos los trabajadores industriales y agrícolas, empleados por el Estado, las comunas, las Provincias o los empresarios de trabajos públicos.
- b) Interacción de los obreros en la redacción de los reglamentos del trabajo.
- c) Supresión de las multas.
- Art. 15.—Supresión de todo fomento artificial de la inmigración.

## B.—MEDIDAS ESPECIALES A LOS TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA Y DEL COMERCIO

- Art. 16.—Reglamentación del trabajo industrial y comercial.
- a) Prohibición del trabajo a los niños menores de 14 años.
- b) Jornada máxima de 6 horas para los jóvenes de 14 a 18 años.
- c) Jornada máxima de 8 horas para los adultos de ambos sexos.
- d) Prohibición del trabajo de las mujeres en todas las industrias que hagan peligrar su salud y moralidad.
- e) Prohibición del trabajo nocturno para aquellas industrias en que no es absolutamente necesario.
- f) Descanso semanal de 36 horas seguidas.
- g) Abolición del trabajo a destajo.
- h) Abolición de las libretas y certificados para obreros y prohibición de emplearlas.
- i) Responsabilidad de los patronos y garantía del Estado en los accidentes del trabajo; pensión para los obreros inválidos y ancianos.

### Art. 17.—Higiene y seguridad del trabajo.

- a) Reglamentación higiénica de fábricas, talleres y demás lugares donde se trabaja.
- b) Adopción de todas las medidas necesarias para prevenir los accidentes y enfermedades del trabajo.
- c) Exigir a todos los patronos ó encargados que albergan a sus subalternos que el alojamiento de estos sea hecho en condiciones higiénicas.
- Art. 18.—Reglamentación higiénica del trabajo de las mujeres y de los niños.
- a) Reglamentación del servicio doméstico y del trabajo a domicilio.
- Art. 19.—Tribunales mixtos de patronos y obreros para resolver las diferencias entre unos y otros.

## C.—MEDIDAS ESPECIALES A LOS TRABAJADORES DEL CAMPO.

- Art. 20.—Abolición de los impuestos que gravan la producción agrícola y ganadera.
- Art. 21.—Abolición de la contribución directa para la pequeña propiedad rural.
- Art. 22.—Indemnización a los arrendatarios por las mejoras que estos dejen en los campos.
- Art. 23.—Reglamentación higiénica del trabajo agrícola.
- Art. 24.—Obligación de dar alojamiento higiénico a los trabajadores del campo.

## Agentes de LA VANGUARDIA

Capital  
Boca y Barracas—J. M. Gonzalez, Sarmiento 786.  
Belgrano y Saavedra—F. Papetti, calle Mendoza 1515.  
Corrales—J. Brunner, calle Garro 137.

### INTERIOR

- Azul—Francisco Ojeda.
- Baradero—Alfredo Galicia.
- Coronel Suarez—Pablo Coulon.
- Concordia—Federico Lavagna.
- Cuzú Cuzú—Claudio Saloj.
- Colonia Caseros—Jorge Collet.
- Capitan Sarmiento—Guillermo Carron.
- Concepción del Uruguay—A. Nardone.
- Coronel Pringles—Cristóbal Müller.
- Chacabuco—Rogé Marino.
- Dominguez—Adolfo Sás.
- Gualguaychú—Angel Grisetti.
- Ing. White—Manuel Gordo.
- Junin—J. Castro.
- La Plata—D. Bertoloni, calle 3 N. 335.
- La Paz (E. R.)—L. Santinoni.
- La Banda—E. P. C. Ferrari.
- Mendoza—Juan Roncelli.
- Pergamino—Juan Machelo, Puyredon 400.
- Posadas—Jacinto Coza.
- Quilmes—B. Biotti.
- Rafaela—J. Scholtus.
- Rosario de S. Fé—J. Fernandez Presa, 1º de Mayo 1558.
- Rosario, (Sunchales)—J. Sanchez, Alvear n° 195.
- Saladillo—Alfredo Tozzini.
- Santiago del Estero—F. Mackepraang.
- San Pedro—Juan Nieto.
- San Nicolás—P. G. Porcel, Suarez 27.
- Tres Arroyos—J. Coude.

### EXTERIOR

- Montevideo—A. Ponzozi, Olimar núm. 9.
- Punta Arena (Chile)—J. Farina, Maule 799.

## Arturo Devita y Cia.

Venezuela 2047

Se encarga del instalado y

## servicio de buffet

para sociedades obreras y recreativas a precios sumamente módicos

## Peluquería Socialista

DE GREGORIO GARCÍA

Calle Santiago del Estero 899

Servicio esmerado para obreros

## American Shoes

(PHILADELPHIA)

Casa de Calzado sistema norteamer icno

1635—Venezuela—1635

V. KUEN

Buenos Aires

(10 % de descuento sobre los precios fijos al que presente este aviso)

## LA VANGUARDIA

siendo el verdadero y genuino defensor de la clase trabajadora, reclama de los obreros, en estricta justicia, que fortalezcan su acción suscribiéndose y haciendo suscribir a sus amigos y conocidos

HERRERO se precisa, muchacho de 16 a 18 años. Humberto I n° 3330.

## Biblioteca de Propaganda

- A un centavo: I C. Prampolini— A una cura.
- II E. De Amicis— Madre creyente ó hijo socialista.
- III L. Rafanelli— A las madres.
- IV Un Campesino— (No traiciones, hermano!)
- V A. L. Palacios— Democracia Cristiana.
- VI E. Ciacchi— A los campesinos.
- VII J. Arraga— Naturalización de los extranjeros.
- VIII Leveque— Catecismo socialista.
- IX G. Coni— A las obreras.
- X J. G. Pelliza— Dóctimas socialistas.
- XI E. De Amicis— Consejos de un socialista.
- XII J. Plecanow— La Táctica Revolucionaria.

A cinco centavos: J. Jaurés— Huelga General. J. B. Justo— El impuesto sobre el privilegio.

A 25 centavos: I E. Ferri— Socialismo y Ciencia Positiva.

Pedidos mayores de 5 pesos, 20 % de descuento. Dirigirse a nuestra administración.

## Libros y folletos baratos

En la Biblioteca Obrera, Méjico 2070, están en venta los siguientes: El colectivismo y la evolución industrial, por E. Vanderveide. El origen del hombre, por Carlos Darwin. Mi viaje alrededor del mundo, por Carlos Darwin (2 tomos). Los enigmas del Universo, por Haeckel (2 tomos). Origen de las especies, 3 tomos, por Darwin. Conflicto entre la religión y la ciencia, por Draper. Moisés, Jesús y Mahoma, por el Barón D'Holbach. Fuerza y materia, L. Büchner. Luz y Vida, por Büchner. El Capital por Carlos Marx. A 40 centavos el tomo.

## “LA VANGUARDIA” DIARIO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA Y DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

Acciones a 2 pesos cada una

Los que quieran adquirir obligaciones, deben dirigirse al compañero Maximino H. Schulze, Méjico 2070 (Buenos Aires). El importe de las obligaciones puede remitirse por una persona ó por medio de carta certificada, bono postal, giro ó cheque. Los interesados pueden dirigirse también a las diferentes agrupaciones socialistas de la República que también las tienen para su colocación. A las personas que no puedan comprar varias obligaciones de una sola vez, les aconsejamos que compren una todos los meses. Con el importe de estas obligaciones se formará el fondo para el diario. Cuando se haya reunido una cantidad suficiente, se convocará a los tenedores de obligaciones para dar forma práctica al pensamiento. Si no se consigue reunir los fondos necesarios se devolverá íntegramente el importe de las obligaciones cobradas. La Comisión recaudadora.

## HIMNO DE LOS TRABAJADORES

DE FELIPE TURATI

En italiano y castellano

Partes para piano solo y para piano y canto, en venta en el establecimiento musical de LUIS F. RIVAROLA.

Bartolomé Mitre 884

## Angel Sesma, contador público.

Se ocupa de asuntos judiciales y relacionados con su profesión. Bolívar núm. 268.

## Taller a vapor de reposajo, pulimento y nikelado—de Miguel Piza—Jujuy

Nº 40. Fábrica de artículos de metal. Artículos en general para gasistas, electricistas, hojalateros, bazares, etc., etc.

## Peluquería y perfumería «La Perla»

de Miguel Livieri, calle Rincón 374. Se reciben abonados a precios módicos.

## Organiza orquestas y bandas para salidas, conciertos y toda clase de bailes a precios módicos.

Eduardo Claveri, calle San José 919.

## Taller de relojería de Juan Binaghi.

Se garantiza el trabajo y se hace con prontitud y esmero. Calle Santa Fé 1450. Buenos Aires.

## Sastrería y Ropería de Francisco Barcia, Rivadavia 1857.

— Trajes de medida y confección a precios sin competencia. Dada la crisis actual por que atravesamos, hemos resuelto ayudar al obrero en todo lo que nos sea posible, y para ellos, confeccionamos trajes de hombres al ínfimo precio de 4 pesos y para niños a 0,75 centavos; trajes buenos y sólidos. Todo obrero que compre aquí gozará de un cinco por ciento de descuento.

## Empresario de afirmados, Luis Grandi, calle Catamarca n° 1755.

Unión Telef. 536 (Corrales).

## A PLAZOS

A pagar en cuotas semanales ó mensuales

Se dan muebles, Trajes sobre medida y artículos de tienda.

En la casa LA CONFIANZA, de A. YASKY

Escritorio, CANGALLO 2083

## COLEGIO

## “RIO PLATENSE”

DE AMBOS SEXOS

1584—Calle Viamonte—1584

Enseñanza primaria correspondiente a los 6 grados del Estado y Secundaria. Se admiten pupilos, medios pupilos y externos.

GREGORIO KRONHAUS DIRECTOR.

## Aguas Minerales

(ARTIFICIALES)

## EL LITRO DIEZ CENTAVOS

USO VICHY-CERESOLA KRONDORF ETC.

Son mejores que las naturales

Se preparan instantáneamente por sí mismos con los

POLVOS ALCALINOS—MINERALES del Laboratorio Químico-Industrial Sulpho de TURIN

Cajita con dosis para 10 litros, ps. 1.00

Para procurarse de las groseras falsificaciones que pueden circular, fíjarse en que la caja cada caja lleve la palabra “LA ACTIVIDAD” (marca registrada) y la firma de J. FELIX PASINO.

PIBASE EN LA CASA CONCESIONARIA

LA ACTIVIDAD—Venezuela 1875

BUENOS AIRES

y en todas las buenas farmacias y almacenes

## FARMACIA DE JULIO PONCET

SUCURSAL

Farmacia de los Corrales Ríoja 1999

Santa Juan 2820. Unión Telefónica: 547-Corrales

## Cooperativa Tipográfica

DE S. LOTITO Y Cª.

Calle Reconquista 417 Unión Tel. 1822 (Avenida)

Se hace toda clase de trabajos de imprenta como ser: folletos, circulares, manifiestos y todo lo concerniente al ramo, con prontitud y economía.

## Farmacia Romana

B. Mitre esq. Ayacucho

A los enfermos que se asistan en el consultorio gratuito del Centro Socialista Obrero y despachen sus recetas en esta Farmacia, se les hace un descuento del 50 por ciento.

José Grileco

Químico Farmacéutico

Nota.—Recomiendo a mis favorecedores las siguientes especialidades de la casa: Los vinos de quina compuestos y ferruginos preparados al vino Marsala por solo \$ 1.50 la botella.

«Curtlamina», remedio sin igual para los callos precio 0.50 centavos frasco.

## IMPRENTA de

LUIS VEGGIA

PRECIOS ECONÓMICOS

Impresiones de todas clases

Cuyo 1673

Bs. Aires

## Los Obreros

Casa fundada en 1884

FEDERICO ROVEDA

Ropa hecha y artículos para trabajadores

619—Calle Defensa—619

BUENOS AIRES

Nuestra ropa no se descose

## Centro de Cobranzas

Sarmiento 786

El antiguo Centro de Cobranzas de la Capital ofrece sus servicios para el cobro de sociedades. Dirección: Sarmiento 786.

Se encarga de cobranzas y comisiones a precios módicos.

## José MIMO

1245—COLOMBRES—1245

Agencia de venta y suscripción a los principales periódicos y revistas socialistas de Italia y España. Novedades bibliográficas socialistas siempre a disposición, como también toda clase de fotografías y medallas conmemorativas. Colección de la revista *El Socialismo* de Ferri, primer año, a \$ 4.50. Se remite a domicilio los pedidos.

## Agustin G. Reffo

## Fotógrafo

DEFENSA 861.

## GRAN BAZAR

“Buenos Aires”

POR MAYOR Y MENOR

DE FLORINDO SIRI

Casa especial en lozas, cristales, porcelanas, menajería de cocina, artículos de fantasía y juguetería.

Precios equitativos para familias y sociedades que compren para rifas

2443—Calle Santa Fé—2443

Entre Larrea y Centro América

## FOTOGRAFÍA

## Dagnino Hnos.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Entre Ríos 633

## TALLER DE FOTOGRAFADO

DE JORGE WEISS

264—SANTIAGO DEL ESTERO—264

Procedimientos modernos

Clichés para revistas, catálogos y carteles.

Autotipia, Fotolitografía, Cromo-autotipia.

## “Aux Charpentiers”

CASA ESPECIAL PARA

ROPA DE OBREROS

Pantalones, sacos, y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios, trajes de brin color y crudo, trajes de pana, trajes de casimir muy bien confeccionados desde 22 pesos, camisas de color, camisetts de punto, calzoncillos, etc., etc.

Todas nuestras mercaderías son de colores firmes.

## Louis Pot y Maynard

Méjico 1302, esq. Santiago del Estero

SUCURSAL

Montes de Oca 1700, esquina Callfornia

Domingos y días de fiestas cerrado a las 12 del día

## A LOS TRES OCHOS

Sombrería—Camisería

Ropa blanca—Pañuelos

ALOS TRES OCHOS

888

MARCA REGISTRADA

Luis Malicier

1849 Rivadavia 1849

BUENOS AIRES